

ESTUDIO DE LA [UNIVERSIDAD DE GRANADA](#)

## España es el país europeo donde el movimiento cannábico es más fuerte

23-06-2008



España es el país de la Unión Europea (UE) donde el movimiento cannábico, una corriente social comparable al feminismo, al ecologismo, al movimiento 'okupa', al antiglobalización o al de gays y lesbianas, es más fuerte, según un estudio de la [Universidad de Granada](#) (UGR).

**EUROPA PRESS** Así, se prevé que a medio plazo se normalice, según se desprende de la tesis realizada por el investigador del departamento de Antropología social Isidro Marín Gutiérrez 'Movimiento cannábico en España: un nuevo tipo de movimiento social', el primer estudio en profundidad que se realiza en Europa sobre una corriente social que cuenta cada vez con más adeptos.

España es el país de toda la UE donde el movimiento cannábico ha adquirido mayor protagonismo: aquí se encuentra el mayor número de asociaciones pro-cannábicas --más de 50--; hay más de 300 grow-shops --locales que venden todo tipo de productos relacionados con el cultivo del cannabis--, por delante de países como Holanda, donde el consumo de esta planta es legal; y existen más de cuatro revistas temáticas relacionadas con la marihuana --'Cáñamo', 'Yerba', 'Spannabis Magazine' y 'Soft Secrets'---

España es además el país de la UE donde más cannabis se consume, según el informe anual de 2007 del Observatorio Europeo de las Drogas y las Toxicomanías, informó [la UGR](#) en una nota.

Para la realización de este estudio pionero, Isidro Marín entrevistó a 170 socios de asociaciones pro-cannábicas, 260 cultivadores de esta planta, 80 clientes de 'grow-shops' y 24 dueños de estos locales.

De esta encuesta, obtuvo que el perfil de los miembros del movimiento cannábico en España es el de un hombre --83 por ciento frente a sólo un 17 por ciento de mujeres--, con una edad mayor de 30 años, estudios superiores y un nivel de ingresos 'milleurista'. La mayor parte de ellos son solteros, consumen cannabis a diario, son votantes de izquierdas y se definen como ateos o no creyentes.

El investigador de la [Universidad de Granada](#) apunta que la "represión" a la que los sucesivos gobiernos españoles han sometido a este movimiento desde la conocida como 'Ley Corcuera' en 1992 no ha hecho sino aumentarlo considerablemente. Como muestra, recuerda las pasadas elecciones al Parlamento Europeo de 2004, en las que el Partido Cannabis fue la octava fuerza política más votada en España, por delante del Partido Andalucista, por ejemplo.

Marín Gutiérrez cree que lo que el movimiento cannábico busca "no es la legalización, sino la normalización" del consumo de la marihuana, como ocurrió con otros movimientos como los ya señalados. "Sólo es necesario que todos los agentes sociales participen en este cambio en la mentalidad de la gente", indica en su tesis, dirigida por el profesor Juan Gamella Mora.

**COMPARTIR**

¿qué es esto?

ENVIAR PÁGINA »

IMPRIMIR PÁGINA »

AUMENTAR TEXTO »

REDUCIR TEXTO »

**BUSCADOR VIVIENDA****Operación**comprar  
alquilar**Tipo de inmueble**viviendas  
obra nueva  
habitación  
oficinas  
locales o naves  
garajes**Provincia**guipúzcoa  
huelva  
huesca  
ibiza-formentera  
jaén  
la coruña[Anunciese gratis](#)

Buscar

El portal inmobiliario de [laopinioncoruna.es](#)**GENTE**

El jugador de la selección de Holanda, Rafael van der Vaart, (d), y su esposa Sylvie Meijis posan para los fotógrafos junto al hotel de concentración de la selección en Lausana, Suiza.

[Ver galería](#) »**PUBLICIDAD****MÁS BLOGS**

Stay hungry, stay foolish

[Evasèe](#)

dj San Román

[Música Electrónica](#)

Recopilación de citas y frases célebres

[Frases Célebres](#)

Blog personal de Adrián Moreno

[Bloqnum](#)

Entretenimiento canalla

[El Barón Rojo](#)**Participa y HAZTE**